

第 3 回代表者会議 議事録

2013 年 2 月 16 日 (土) あしすと 講習室

出席 (順不動)

小淵 粕壁 武里 八木崎 上沖 幸松 立野 宮川 (14 名)

事務局: 金田 栗原 山岸 土井

進行: 金田

記録: 山岸

1. H26 年度からの指定先変更について

(事務局)

現在の社協への指定期間があと 1 年で終了 (H26 年 3 月まで)。次の指定先選考について、保育課 (神田主幹) に問い合わせた。

「4 月に選考委員会が発足してスケジュールを決めるので、まだ未定。」

「11 月議会での承認が必要となるため、それに間に合わせる形で準備を進める。」

(事務局)

H20 年に旧庄和町の 4 クラブについて指定先の一般公募実施。福祉公社以外に候補者が無く、福祉公社に決定。翌 H21 からは公募は無く、社協への随意指定となった。

指定管理者制度開始後、各地で民間企業への指定が増えた。埼玉県でも和光、所沢などが実施。しかし学童保育に関しては良い事例がほとんど無く、逆にハッピースマイルの倒産事件、その他にも貧弱な保育内容など、多くは評判が悪い。最近では多くの自治体が公募をしない傾向がある。

しかし、春日部の財政は厳しいので、必ずしも公募が無いとは限らない。公募で民間委託になれば現指導員の多くは職を失い、再雇用されても条件が悪化する。保育の質が継続する様、必要な時は署名活動などを行う可能性がある。なので皆さんにも協力していただきたい。

2. 子ども子育て新システムについて

(事務局)

昨年、民主党政権下で法改正が実現。H27 年度から施工される事が決まった。今までの法的制約を緩和し、自由な参入を促して待機児を解消しようとするもの。様々な変更があるが、学童保育に関しては「3 年生まで」という年齢の記述が無くなり、全学年が対象となる (これは有難いこと！)。

しかし、従来の応能負担 (一律のサービスに対して払えるだけ支払うやり方) から応益負担 (いろいろなサービスを用意して払える人はその分のサービスを受けられる) への変更があり、低所得家庭には負担が拡大。更に市町村は受け入れ責任が無くなり、介護保険と同様に要保育児の「認定」だけを行い、受け入れ先は利用者が自分で探す必要がある。

※高学年問題との関係

(事務局)

春日部市は、条例で「3 年生まで」と定めている事を根拠に、今年度は定員を超えている立野と八木崎で高学年を受け入れなかった。H27 年の新システム施行時には全学年の受け入れになると考えられ、それまでには 2 年のギャップが存在する。

現在立野は 1 クラブで定員 70 名、これを 4 月からは分割して 75 名にする。立野は増設で 2 部屋になった際は定員 100 名であった。しかしその後の大規模クラブ解消促進策で、1 児童あたりの面積が県の運営基準 (1.65 m²/人) に沿うように定員を減らしている。しかし八木崎は現在定員 90 名で、これは県の運営基準を満たしていない。市内の児童クラブがその状況によって都合よく差別化されている現状を表している。設備の不公平などもたくさん存在しており、こうした状況を父母が良く知った上で、改善を訴えていく必要があると思う。

3. 来年度の活動内容について

(事務局)

例年通り、総会 1 回、代表者会議 3 回を柱として行っていきたい。

会費や活動内容などについても、同様とするが、意見があればいつでも申し出ていただきたい。

新たな事として、かしこまらない感じの交流のための集まり (自由参加) や、ブログの開設、そして今年同様学童

まつりへの参加なども考えている。他にも何か希望やアイデアがあれば教えて欲しい。

(宮川)

会議のお知らせが学校のポストに来るので、学童まで来なくて遅すぎる事がある。
FAXでお知らせできないか？

(事務局)

FAXは現在個人の物を使用しており、緊急の場合は使っているが毎回のお知らせの発送には難しい。
郵送と同時にメールでのお知らせも検討しており、了解いただける方には総会でお願いする予定。
事務局でももう少し考えてみる。

4. クラブ紹介&意見交換

(武里) 会長 3年目だがこの春退室。

現在35人で、次年度も40人くらいの予定。

施設的にはのびのびできて良いが、会議への集まりや行事の実施には苦労している。

以前は春と夏にバスを借りて親子遠足をしていたが、予算も少なくなり、土曜に仕事の人も増えて難しくなったので年1回にした。来年はバスを借りるのもやめようかと思っている。

(八木崎) 会長。

来年度、定員90名に対して3年生までの希望者が80名。

新4年生の28名が点数同点で却下となった。

新4年生で入室できるのは一人親家庭と要支援児のみ。

(事務局)

先ほどの話にもあったように、八木崎は運営基準に満たない広さの定員になっている。4年生までで90名近くに
なれば、「運営基準を満たせ」という筋を通した要求ができる可能性があるので、あきらめずに訴えてみては？

(小淵) 連絡会係。

施設には余裕があり、高学年も入れている。

去年は退室者が多かった。

(立野) 会長。

定員70名から、2クラブへの分割で定員75名になった。

分割したのに5名しか増えないのは納得いかない。

次年度は新1年生が20名と少なかったため、定員75名でも高学年も入れよう。

保育課で「H27年以降に希望者が75名を上回ったらどうするのか？」と聞いたところ、

「受け入れる方向だがすぐに施設が準備できるかどうかは不明(何年かかかるかも)」との事。

もし空教室が使える事になった場合は、今の建物(プレハブ)を1クラブとし、空教室を1クラブとする事になる
そうだ。

(事務局)

先ほども説明した様に、立野の方が八木崎より広いのに、八木崎は90名で立野は75名。

都合でこうなっているので、当事者である父母はその不公平感を強調して訴えてみたらどうか？

(幸松) 代理の代理(注:奥様の代わりに参加)。

詳細を知らないので、とりあえずお聞きするだけ。

(事務局)

これを機会に、父母会にもぜひ参加してみてください。

(宮川) 会長。

定員50名だが、空き教室だと36名でも狭くて大変な状態。

以前は少なかったのが良かったが、児童が増えてきて、ロッカーや下駄箱など他の物も室内にあるので何とかした

い。

市に相談したところ、「今使っている本棚をロッカーにして、使わない本を処分したら？」と言われた。

50人になったら全員が座るスペースも無い。下駄箱も足りなくなっているが、軒下が無いので外にも置けず、困っている。

(事務局)

空教室に定員50名というのも、運営基準を満たしていない。

同じ空き教室でも、小淵や豊野は2教室なのでまだまし。

備後はこれまで3教室だった(児童18名だが・・・)。

但し備後は校舎が取り壊しになるので新しくプレハブを作っている。

この様に、学校や市の都合によって状況が変わり、八木崎の様に入れない子供がたくさんいるのに増設も出来ないところと、18人しか子供がいらないのにプレハブが新設される場所がある。

(宮川)

前会長が粕壁クラブに行ったら、プレハブがきれいでびっくりしたと言っていた。

(事務局)

増設ができなくても、学校の場所を貸してもらえる様に(隣の教室とか廊下とか・・・)お願いしてみて。

小淵の増設の際も、卓球室を流用するのに苦労した経緯がある。

(宮川)

直接校長に言ってもいいのか？

(立野)

立野では街灯の設置に校長への直接の訴えが効いた。頼む価値はあると思う。

諦めずに何度も要望書を出していくのが良いと思う。

(宮川)

父母会の運営も苦労していて、定例会や係の負担を減らそうとしている。

そうしないとなかなかやってくれない。

手紙なども配っているが関心の無い人は手伝ってくれない。

土曜日の5時半から定例会をしているが、会長、副会長が書記もやっており、毎回でないといけないうのでなり手が無い。

全員不公平が無いように役割は割り当てていて、バーベキューや学童祭りの前のタイミングで定例会をやって準備する。

遠足は指導員がやってくれているが、子どもが増えてきて厳しくなってきた。

(事務局)

会長に負担が集中するのは好ましくない。複数の副会長を置いて補い合いながらやる事が大切。

役員以外でも、できる人が出来る事を負担するのが基本的な考え方だと思う。

あとはどれだけ多くの方に関心を持ってもらえるか、参加して良かったと思える父母会に出来るか。

(武里)

遠足などの戸外保育は父母会行事にしないといけないのでは？

(事務局)

市内なら学童行事として行える。但しプールなどは不可、という事になっている。

(武里)

平日に工場見学をしたりした。引率の父母には保険をかけていた。

行くだけで事前準備が必要ない行事がやり易い。

(事務局)

父母会行事については、分担が厳しくてやる人がいなければ減らすことも一考。

しかし定例会は、減らしても来る人、来ない人は変わらない。毎月行って出られる時だけでも出てもらう方が良い（会長や役員も同様）。毎回来る人、2か月に1回の人、半年に1回の人が出て良い。

（上沖）連絡会係

クラブ1と2に分割。定員各70名の計140名。当初100名くらいで現在は90名。

係はクジとかで決めている。

会長は2人（クラブ1とクラブ2）。副会長と会計もそれぞれいる。

定例会や行事は一緒にやっている。ボーリングや座禅など。係を決めてやっている。

（粕壁）会長

4月時点で92名。現在70名。

会長1、書記1で大体進めている。

総会で決めるが、お楽しみ会の後に総会をしたら皆が総会の時にさーっと帰ってしまい、引き留めるのに大変だった。係を振っても逃げてやらない人がある。父母が参加し易い様に内容を変えられないかと考えている。

（事務局）

会長を2年やったが、来ない人は来ないとあきらめた方が良い。たまにでも来てくれる人が楽しめて、「また来たい」と思える様にしたいもの。かえて気楽にやった方が良いかも。

お父さんを巻き込むと良い。行事だけでも参加してくれると助かるし、お父さん同志で芋づる式につながって仲良くなると父母会も盛り上がる。

（立野）

要望は保育課や社協に言っているが、学校敷地内の事なので学校長にもお願いした。校長も「毎年要望する事が大事」と言っていた。

（事務局）

P T Aにも事情を話しておいた方が良くも。

（粕壁）

定例会を6時半からやってるが、他のクラブは？

6時半だと夕食前になり、終わるのが8時くらいになってしまう。

（宮川）7時半から。簡単な食べ物を出している。

（武里）大人は我慢しているが、子どもにはパンなどを出している。

（小淵）6時から。お迎えのついでに参加者をつかまえる。

（立野）金曜の7時半。軽食持込み可にして各自持ってきている。

（事務局）

来年度の前半に、定例会の開催や役員の数、行事の状況などをアンケートでまとめたい。

昨年行った施設状況の調査も更に拡張して、お互いに参考に出来るような資料にしたい。

（事務局）総会のお知らせ

5月19日（日）場所未定。

今年度と来年度の役員に参加していただければ有難い。

父母会活動や行事の役割などについて、指導員からお話ししてもらえればと思っている。

代表、副代表は順番で上沖と宮川なので、次の方に伝えていただきたい。（お名前をお借りするだけで実質負担は無し。）

以上